

Kantonsrat

Parlamentsdienste

Rathaus / Barfüssergasse 24

4509 Solothurn

Telefon 032 627 20 79

Telefax 032 627 22 69

pd@sk.so.ch

www.parlament.so.ch

Medienmitteilung

UMBAWIKO: Ja zum Förderprogramm für Energieeffizienz und erneuerbare Energien

Solothurn, 13. Oktober 2008 - Die kantonsrätliche Umwelt-, Bau- und Wirtschaftskommission (UMBAWIKO) hat das Förderprogramm für Energieeffizienz und erneuerbare Energien zur Kenntnis genommen. Im Weiteren stimmte sie der kantonalen Wasserbauplanung 2009 und dem Mehrjahresprogramm Strassenbau für die Jahre 2009 bis 2012 zu.

Unter der Leitung ihres Präsidenten Walter Schürch (SP, Grenchen) nahm die UMBAWIKO das neue Förderprogramm zur Kenntnis. Der Kanton will mehr Geld zur Förderung der Energieeffizienz und der erneuerbaren Energien einsetzen. Für die vollständige Umsetzung des Programms ist jährlich mit einem finanziellen Brutto-Aufwand von fünf Millionen Franken zu rechnen. Das Förderprogramm legt einen klaren Schwerpunkt bei der energetischen Sanierung von bestehenden Gebäuden. Einen zweiten Schwerpunkt will der Kanton auf die Förderung von erneuerbaren Energien legen. So sollen u.a. neu eingebaute Holzfeuerungen inklusive Holz-Wärmenetze mit jährlichen Pauschalbeiträgen subventioniert werden. Ebenfalls soll mehr Geld erhalten, wer Wärmepumpen installiert – allerdings nur, wenn diese neuen Anlagen bestehende Öl-, oder Elektroheizungen ersetzen.

Hochwasserschutzmassnahmen sollen realisiert werden

Im Weiteren befasste sich die UMBAWIKO mit der Wasserbauplanung 2009 des Kantons Solothurn. Im Zuge der Hochwasserereignisse in den Jahren 2005 und

2007 sollen die Massnahmen zur Verbesserung des Hochwasserschutzes wie vom Kantonsrat vorgesehen, beschleunigt werden. Der geschätzte Brutto-Kreditbedarf für die baureifen Projekte und anstehenden Projektierungsarbeiten an der Aare, Emme und Birs beträgt für das Jahr 2009 insgesamt rund 9,5 Mio. Franken. Die Bau- und Projektierungsarbeiten sollen in erster Linie im nächsten Jahr realisiert werden, einzelne Restarbeiten sind für das Jahr 2010 geplant. Die UMBAWIKO stimmte der Vorlage grossmehrheitlich zu. Besorgt zeigte sich die Kommission über die Situation, dass zu den Hochwasserschutzmassnahmen des Kantons noch verschiedene Einsprachen hängig sind. Das nächste Hochwasser kommt bestimmt und die UMBAWIKO hofft, dass diese dringenden Schutzmassnahmen bald realisiert und nicht durch Einsprachen weiter verzögert werden.

Ja zum Mehrjahresprogramm Strassenbau 2009-2012

Einstimmig verabschiedete die Kommission das Mehrjahresprogramm Strassenbau für die Jahre 2009 bis 2012. Das Bruttoinvestitionsvolumen für die nächsten vier Jahre beträgt 364 Mio. Franken (netto 195 Mio. Franken). Davon entfallen rund 251 Mio. Franken auf Grossprojekte mit Nettokosten von ca. 120 Mio. Franken und 113 Mio. Franken auf Kleinprojekte mit Nettokosten von rund 75 Mio. Franken. Die Investitionstätigkeit im neuen Mehrjahresprogramm ist geprägt von der Realisierung des Projektes "Entlastung Region Olten, ERO". Einen weiteren Schwerpunkt bilden Investitionen in die Substanzerhaltung der Kantonsstrassen.